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感覺來到生技沒有很久就要畢業了，真的按學制計算，其實我在生技

的時間也才兩年，時間不長但收穫很多，生技自由的選課方式讓我終

於在大學中有喘口氣的感覺，不用花很多時間在沒有興趣的選修課

上，必修課雖然也有很辛苦的，但系上指定的必修都是切中核心的課

程，所以就算內容很難也是我感興趣的範圍。 

除此之外，在必修的實驗課中也遇到了很優秀的老師跟朋友，學到了

對於未來很重要的實驗時程規劃，對於我後續做進行專題研究的個人

實驗時幫助很大，專題也找到了很優秀的老師，能夠尊重我的意見、

提出有實質性幫助的建議，參加實驗室的 lab day也讓我對於不同生

技產業有更多了解。 

當初因為轉系時間比較特別，對於課程選修、各種申請、行政程序等

等有很多要調適的部分，也很感謝張姐總是很即時的提供幫助，讓我

能快速地完成本可能相當冗長的申請過程，雖然才短短兩年，但真的

被協助了很多次，在上一個科系的時候大多數都是學生自己摸索、跑

簽名也常常會浪費很多時間，剛轉系的時候能夠被如此善意的對待我

對此懷抱謝意。 

我在生技學程很自由的度過了兩年多，嘗試了很多沒想過大學期間會

做的事，遇到了人生中很珍貴的朋友跟貴人，對於未來雖然還在探索

中，但希望我在生技所獲得的善意有朝一日能夠回饋給系所，謝謝這

兩年的照顧，祝大家都畢業快樂。 
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